



令和4年3月

学校支援地域本部事業報告

出雲崎小学校 (中)出雲崎中学校

活動あゆみ

運営委員長 内 藤 仁

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、Withコロナの生活様式を余儀なくされました。新しい生活様式の中で、小中両校では、感染予防対策を講じながら工夫した教育活動を展開してきました。

出雲崎の豊かな自然、文化、人とかかわる活動を通して、子どもたちは様々なことを学びます。実感の伴う活動は、学びを広げたり深めたりするだけでなく、心を豊かにしてくれます。今後も地域と学校の連携のあり方を考え、さらに強めていきたいと考えています。

本リーフレットを通して、小中学校の活動の一端を皆様にご報告させていただきます。今後も変わらぬご理解とご協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。



1年

みんながよし みんな大好き!

~ すてきなからもの いっぱい! ~



入学してから、初めての体験の連続でしたが、ドキドキわくわくしながら、たくさんのことについてチャレンジしました。ほなみが丘探検や昔の遊び交流会では、地域の方に教えていただきながら、たくさんのこと学びました。モルモットの飼育やあさがお・さつまいもの栽培など、自然・生き物・人々との出会い・関わりはすてきな宝物になりました。

昔の遊び交流会

さつまいも掘り

さつまいもパーティー

出雲崎小学校の取組

4年

オーリーブ自然環境調査隊

~わたしたちにできることを考えよう~

4年生は、自分たちの身近な環境について考えました。生き物調査やごみ調査、島崎川の水質調査、講師の方々のお話から、生き物がないとわたしたち人間が生きていけないこと、わたしたちが生活の中で出しているごみや使っているエネルギーが、様々な環境問題を引き起こしていることなどを学びました。

自分たちでもできることは何かを考え、子どもたちでもできることを実践しました。水や電気の節約、マイバッグの利用、環境マークの商品を使うなど、自分たちができる第一歩を考えることができました。

プールの生き物調査

島崎川の水質調査

島崎川で水採取



2年

町のすてき大発見 ~わたしの町大好き~



2年生は「梅もぎ体験」「梅ジュース作り」を通じて、地域の方や土地に関わりました。働いたりする人々の様子を調べました。出雲崎町の人や自然にたくさん触れることで、一人一人が出雲崎町のすてきや魅力を実感することができました。

梅の選別場見学

町探検

3年

出雲崎のいいところ

~ぼくの・わたしの自まんの町~

「出雲崎といえば」の学習からスタートした3年生30人!まずは、出雲崎を語るうえで欠かせない「良寛さん」の一生やエピソードなどを学習しました。そして、実際に良寛堂でお話を聞いたり、光照寺で座禅をしたりしました。また、日本で唯一紙風船を作っている「磯野紙風船製造所」を見学し、オリジナル紙風船作りに挑戦。「出雲崎名物の浜焼き」もみんなで味わいました。出雲崎のよさを一人一人が実感することができました。



浜焼きについて教えてもらいました

磯野紙風船製造所の見学

光照寺で座禅体験

良寛堂を訪ねて

6年

未来へ~出雲崎とわたし~

故きを学び、未来を思い描く

人やものとの出会いはもちろん、これまでの総合タイムの学習・経験を通して、出雲崎町の未来や自分の夢(生き方)について考えてきました。特に2学期には、今までの学習・経験をもとに、出雲崎町の未来に夢を馳せ、これから出雲崎町のためにどうしていくべきかを「6年生」という立場から議会で提案発表しました。『出雲崎町の未来』……大人になっても出雲崎町にいる人、町外へ出る人、その人の立場と距離感で出雲崎町にかかわっていく礎にこの取組がなることを願うばかりです。



出雲崎中学校の取組

ふるさとの方々から学ぶ

地域に関するたくさんの方々からおいでいただき、様々な分野について学ぶことができました。



4月 自転車教室



1月 卒業生激励



10月 資源物回収



5月
11月 防災教室



7月
12月 書写指導



10月 歯磨き教室



6月 人権講演会



8月 親子グラウンド除草

11月 がん教育指導



12月 性の指導

10月 薬物乱用防止教室

ふるさとへの愛着と誇りを育てる

出雲崎町の各事業所や良寛ゆかりの地を訪れ、自然、産業、文化など町の歴史や現在を学びました。

